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Commune de Junglinster 

Commission consultative de l’égalité des 
chances, des seniors et de l’accessibilité 

 

Compte rendu de la réunion du 22 février 2025 

Invité :  -   
Lieu de réunion : Cafeteria CIPA Grand-Duchesse Charlotte, Junglinster 
Début de la réunion : 10h30 

1. Ordre du jour 

1. Échange avec les habitants et le personnel du CIPA 
2. Analyse des sentiers de promenade utilisés par les habitants en vue d’améliorations 

éventuelles de leur accessibilité  
3. Divers 

2. Compte rendu 

1) Échange avec les habitants et le personnel du CIPA 

Une dizaine d’habitants était présent lors de l’entrevue. Après une brève introduction les habitants ont 

fait part de leurs idées et demandes d’améliorations. 

a) Bancs manquants dans les alentours du CIPA 

Les habitants ont souligné qu’il manque des bancs sur les sentiers employés en particulier sur celui 

longeant l’Ernz Noire. Par ailleurs, les bancs existants devraient être nettoyés plus souvent.  

Certains ont indiqué que le sol était glissant à divers endroits ce qui comporterait un risque de chute 

important. 

Des endroits ombragés seraient souhaitables. L’idée de créer un kiosque ou une sorte de pavillon 

près de l’aire de jeux à la Loupescht est évoquée, ce d’autant plus qu’il y aura à terme un WC 

accessible au public près de la nouvelle Maison Relais à cet endroit.  

b) Passage piéton sur le CR 121a (ancienne N11)  

Un membre de la Commission signale que le trottoir du côté du bureau de police est beaucoup trop 

élevé pour permettre un passage sécurisé de personnes à mobilité réduite. Même si la traversée de 

Junglinster sera de toute façon complètement revue dans le cadre des travaux de réfection prévus à 

partir de 2027, cet endroit est problématique et pourrait être analysé en vue d’une sécurisation à 

court terme. 
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c) Petit pont traversant l’Ernz Noire (rue de la vallée de l’Ernz) 

Tom signale qu’il a été indiqué que les sentiers aux alentours du CIPA figureraient sur le programme 

de mise en conformité prioritaire du service technique communal en vue de l’accessibilité pour tous. 

Un endroit problématique à résoudre rapidement concerne le petit pont au-dessus de l’Ernz Noire 

comme il y a plusieurs surfaces successives qu’il est quasiment impossible à traverser en chaise 

roulante ou avec un Rollator. 

d) Pavé aux alentours de l’église St Martin à Junglinster 

Les personnes présentes soulignent que le pavé aux alentours de l’église est en très mauvais état ce 

qui comporte un risque non négligeable de chute pour des personnes âgées et à mobilité réduite. 

Même si l’église et ces environs sont classés « monument national », les personnes s’accordent que 

les surfaces devraient être sécurisées. De nombreux exemples à l’étranger montrent comment des 

édifices historiques sont rendus accessibles, dans le respect du patrimoine. 

e) Manque de signalisation des sentiers employables 

L’idée de mettre en place des panneaux de signalisation avec les distances vers des lieux de pause 

(bancs) et les directions à prendre pour atteindre des lieux d’intérêt (pharmacie, magasins) est 

évoquée. Ceux-ci seraient jugés très utiles, de même qu’un plan général d’information simplifié pour 

nouveaux habitants.  

f) Passages piétons dans la rue Hiehl 

Plusieurs personnes signalent que les passages piétons dans la rue Hiehl sont très dangereux, en 

particulier celui à proximité de la rue de la Gare. Avec le trafic en double sens et sa situation à 

quelques mètres seulement d’une intersection rendent celui-ci difficilement ménageable surtout 

pour des personnes à mobilité réduite.  

Même si cette situation s’améliorera probablement avec la réduction de la vitesse maximale 

autorisée après la réfection de la rue de la Gare, la position du passage à piétons à cet endroit est 

jugée dangereuse et devrait être revue. 

g) Plaques devant la morgue au cimetière de Junglinster 

Une personne signale que les grandes plaques devant la morgue à Junglinster se sont dressées 

rendant la circulation ici dangereuse pour les piétons. 

h) Manque de bancs au Lënsterbierg 

Une personne indique qu’il n’y aurait que deux bancs au Lënsterbierg ce qui est jugé insuffisant.  

2) Analyse des sentiers de promenade utilisés par les habitants en vue d’améliorations 
éventuelles de leur accessibilité 

Il est retenu que les sentiers de promenade seront analysés lors d’un deuxième rendez-vous lors 
d’une promenade avec les équipes soignantes et des habitants du CIPA. Compte tenu des 
habitudes, ce rendez-vous serait à fixer ou bien à 10h30 ou à 15h00.  
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3) Divers 

Les membres de la Commission informent les personnes présentes que le Seniorendag 2025 se déroulera 

le samedi 12 juillet 2025 et qu’une Foire pour Seniors est en cours de planification pour le samedi 13 

septembre 2025 au Centre Polyvalent Gaton Stein. 

---- 

La réunion était terminée vers 12h10. 

Tom Weber 
Président 


